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Conversatorio sobre televisión infantil 

con representantes de Plaza Sésamo

La Facultad de Comunicación, en su esfuerzo por 
fortalecer la línea de televisión infantil, buscando la 
producción de formatos que impacten positivamente a 
dicho público, invita a todos los interesados al 
conversatorio con Dany Labin e Ilana Umansky, 
representantes internacionales de Sesame Workshop. 
Hora: 3:00 p.m. a 4:00 p.m. Lugar: Auditorio David Mejía 
Velilla. Entrada libre. Mayores informes:
 

La Universidad de La Sabana se ha comprometido a 
brindar formación permanente a todos los miembros 
de la comunidad universitaria. Por tal motivo, la 
Unidad de Desarrollo Institucional invita a los 
empleados administrativos que laboran en el 
Campus, Calle 80 y la Clínica Universitaria, a la 
Jornada Universitaria que se realizará del 25 al 27 de 
julio en el Centro de Eventos Atarraya, Silvania 
(Cundinamarca).

El tema de la actividad será: El Trabajo bien hecho, 
como medio de perfeccionamiento.

El costo de la actividad lo asume el Departamento de 
Bienestar Universitario. El cupo es limitado. Los 
interesados deben confirmar su participación con 
Cecilia Martínez, extensión 1003.

yamile.sandoval@unisabana.edu.co

JORNADA UNIVERSITARIA PARA 
EMPLEADOS ADMINISTRATIVOS

Breves Sabana

Martes 22 de julio 
a Actualidad Universitaria es el semanario de la Universidad de La Sabana, a través del cual nuestra 
comunidad conoce las noticias y los hechos más relevantes que ocurren en su Alma Máter. L

En esta edición, diseñada especialmente para los estudiantes que ingresan a la Universidad durante el 
periodo académico 2008 – II, presentamos cada una de las facultades, sus directivas y una breve semblanza 
de su historia. 

BIENVENIDOS ESTUDIANTES 
CLASE 2008 – II

1979 INSE recibió la aprobación del Gobierno Nacional para 
convertirse en la Universidad de La Sabana.

El INSE contaba con más de 2.000 estudiantes en seis Se inició así un periodo de transformación y desarrollo 
carreras: Administración Educativa, Psicología, Bellas para La Sabana, que es actualmente una de las 
Artes, Ciencias Sociales, Administración de Empresas y instituciones de educación superior más reconocidas de 
Comunicación Social y Periodismo. Este mismo año, el Colombia, a pesar de sus pocos años de existencia.

1980 – 1990
En 1982 se creó la Facultad de Derecho y en 1983 el 
Instituto de Humanidades, organismo dedicado 
fundamentalmente al planeamiento, desarrollo y 
aplicación del área humanística en todos los programas 
académicos de la Universidad. 

En 1985 se fundó INALDE, hoy Escuela de Dirección y 
Negocios de la Universidad de La Sabana, constituida 
como una de las más reconocidas del país con más de 
12.000 egresados. Entre los actuales programas 
académicos de INALDE se encuentran la Maestría en 
Dirección de Empresas, MBA; programas regulares, 
programas en empresas, programas enfocados y 
programas de actualización directiva. 

La Sabana: sus inicios, su evolución y su futuro

Continúa pág. 2

l Consejo Fundacional nombró a la profesora María Clara Quintero Laverde Asociación Latinoamericana de 
como Vicerrectora Académica de la Universidad, por un trienio. Escuelas y Facultades de 

Enfermería ALADEFE 2007-E
2010, y es representante de los 
Decanos y Directores de Instituto La nueva Vicerrectora ha venido desempeñándose como Decana de la Facultad de 
ante el Consejo Superior.Enfermería y Rehabilitación desde hace seis años. Para la designación de la nueva 

Vicerrectora se han tenido en cuenta su destacada tarea durante más de 16 años de 
La profesora Quintero Laverde, trabajo en la Universidad; su identificación con el Proyecto Educativo Institucional; los 
como miembro del “Grupo para importantes logros académicos en la Facultad, impulsados bajo su dirección, entre los 
el estudio del modelo de que cabe destacar: la reacreditación por siete años del programa de Enfermería, la 
adaptación de Callista Roy“, indexación de la revista Aquichán como revista científica de alta calidad, su relevante 

Alfa Tunnig categoría B en  Colciencias, ha papel como representante de Colombia en el proyecto  para América Latina, 
participado en diversos congresos en el que se estudian y diseñan políticas de reformas curriculares para la educación 
y seminarios internacionales como ponente y publicado importantes artículos y libros superior, entre muchas otras.
en su especialidad, entre los que se destaca la coautoría de los libros La Investigación y 
el Cuidado en América Latina y Cuidado y Práctica de Enfermería.La Vicerrectora Quintero es enfermera de la Universidad del Rosario, especialista en 

administración hospitalaria y especialista en educación en salud por el Instituto 
Brasilero de Desenvovimiento de Pesquisas Hospitalar La Universidad reitera el agradecimiento a la doctora Laura Elvira Posada  Núñez quien ; graduada del Programa de 

tras fecunda labor de once años se retira de la Universidad para asumir nuevos retos Desarrollo Directivo PDD del INALDE y actualmente cursa una maestría en 
personales y profesionales.educación. La enfermera Quintero es vicepresidenta de la Región Andina de la 

María Clara Quintero Laverde, 
nueva Vicerrectora Académica
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1991-2000 La Clínica Universitaria Teletón atendió el año anterior ofreciendo unas directrices sólidas que permiten a las 
61.472 pacientes en consulta externa y 32.424 en compañías mantenerse en el mercado. VISION ha 
urgencias. Asimismo, contó con 318 estudiantes en asesorado 3.980 PYMES desde su creación y cuenta con 

En 1991 se creó la carrera de Enfermería. La Universidad rotación y 98 internos en promedio cada semestre. una certificación de calidad bajo las normas NTC-ISO 
continuó con su expansión de la planta física con las 9001 2003-2006. 
construcciones de los edificios B y C. En 1992 inició Próximamente, la Clínica Universitaria Teletón entrará 
labores la Facultad de Medicina. en un proceso de ampliación con el fin de convertirse en En 1999 se construyó la Biblioteca Octavio Arizmendi 

una institución de cuarto nivel y ampliar su cobertura Posada, que posee un total de referencias bibliográficas 
En 1992 se creó el actual Departamento de Lenguas regional y nacional. Con más de 17.000 metros cuadrados de 79.671 títulos con 116.434 volúmenes; 245 títulos de 
Extranjeras, estructurado como una unidad al servicio de de construcción nueva, la Clínica ampliará, entre otros revistas y periódicos en suscripción; 2 suscripciones a 
las facultades, las áreas y otras unidades de la aspectos, el número de salas de cirugía, su unidad de redes de información bibliográficas y 12 suscripciones a 
Universidad, responsable de apoyar el aprendizaje de cuidados intensivos y el número de habitaciones para bases de datos en Internet que abarcan todas las áreas del 
lenguas extranjeras en todos los estamentos de la hospitalización. conocimiento. De igual manera, cuenta con 62 equipos 
institución. para consulta de su catálogo virtual.

En este mismo año inició labores Forum, hoy constituido 
En 1998, La Sabana firmó un convenio de administración en Instituto de Formación Empresarial de la Universidad 
con la Clínica Universitaria Teletón, que se constituye de La Sabana. Su objetivo se centra en formar y capacitar 
actualmente como una importante institución de salud de a ejecutivos y profesionales, ofrece cerca de 100 
tercer nivel, que atiende en todas las disciplinas médicas, diplomados al año en más de 30 áreas diferentes, organiza 
así como uno de los centros de rehabilitación más jornadas “In House” y desarrolla programas cortos para 
importantes de Latinoamérica. ejecutivos con invitados nacionales e internacionales. 

Forum completó en 2006 más de 27.000 graduados de sus 
La institución de salud es actualmente un centro de diferentes programas.
investigación, docencia y espacio de proyección a la 
comunidad que cuenta con una certificación de calidad Además se creó el Centro de Consultoría de la 
ISO 9001:2000 en todos sus procesos. Además, en el año Universidad de La Sabana, conocido hoy como VISION, 
2006 ocupó el segundo puesto como mejor IPS de Consultoría Empresarial y Económica orientada al 
medicina de mediana complejidad en el ranking del crecimiento y desarrollo del sector empresarial 
Ministerio de Protección Social. colombiano. VISION actúa como herramienta de apoyo 

2000-2007 De la mano del bilingüismo se encuentra el desarrollo de Universidad de La Sabana registra actualmente 21 
la internacionalización en la Universidad de La Sabana, grupos de investigación clasificados y reconocidos por 
campo en el cual es pionera en el país. Hoy, La Sabana Colciencias, así como 20 grupos en formación. 

En 2001 comenzó el programa de Administración de ofrece a sus estudiantes la opción de cursar parte de su 
Negocios Internacionales; en 2003, el de Ingeniería carrera en Universidades de Alemania, Australia, Como parte del desarrollo académico de La Sabana se 
Informática. Francia, Suiza, Japón, España, Argentina, Chile, abrieron los programas de Administración de Mercadeo 

México, Estados Unidos y Canadá, entre otros, a través y Logística Internacionales y Fisioterapia, así como las 
En 2004 se terminó la construcción del Centro de de más de 60 convenios internacionales. De la misma maestrías en: Diseño y Gestión de Procesos; Educación 
Producción de Medios, CPM, de la Facultad de manera los convenios apoyan el desarrollo de la y Dirección de Empresas
Comunicación, donde los estudiantes tienen recursos docencia, la investigación y la extensión de la 
que están a la altura de los que usan las mejores empresas comunidad de docentes. 

En el primer semestre de 2007 se inició el nuevo 
informativas del país.

programa de pregrado de Comunicación Audiovisual y 
Por otra parte, según las cifras de la Red Colombiana Multimedios. En el segundo semestre se lanzó la 

Igualmente entró en servicio STUDIUM, una para la Internacionalización de la Educación Superior, Maestría en Enfermería. 
megaestrategia para el desarrollo de la autonomía en el RCI, la Universidad de La Sabana es la primera en el país 
aprendizaje de lenguas extranjeras. Cabe destacar el en enviar estudiantes al exterior. En total, 221 

En el primer semestre de 2008 comenzó el programa de trabajo del Departamento de Lenguas Extranjeras, que estudiantes en 2006. * Dichas cifras fueron reseñadas en 
Ingeniería Química y la Maestría en Didáctica de Inglés en poco tiempo ha consolidado su liderazgo, tanto en la la edición 251 de la revista Credencial en su artículo “El 
con Énfasis en Aprendizaje Autónomo ( Master in Universidad como el sector público y privado del país a mundo es un pañuelo”, que habla sobre el importante 
English Language Teaching – Autonomous Learning través de iniciativas educativas como cursos, desa r ro l lo  que  ha  t en ido  e l  t ema  de  l a  
Environments)diplomados, proyectos de investigación y otros internacionalización en Colombia. 

programas académicos. Por su parte, la comunidad 
académica y estudiantil de La Sabana puede acceder a En el segundo semestre de 2008 darán inicio dos nuevas 

También en 2004, La Sabana comenzó el proceso con 
cursos de inglés, francés y mandarín. Así, el bilingüismo Maestrías: Informática Educativa y Dirección y Gestión 

miras a la obtención de la Acreditación Institucional de 
es actualmente una de las fortalezas de la Universidad. de Instituciones Educativas. Asimismo, comenzarán los 

Alta Calidad que logró en 2006.
nuevos programas de pregrado de Economía y Finanzas 
Internacionales, y Gastronomía. 

En la actualidad La Sabana tiene siete programas 
acreditados nacionalmente: Comunicación Social y 

Estos programas se suman a los de pregrado y postgrado 
Periodismo, Ingeniería de Producción Agroindustrial, 

ya existentes. Se proyecta que la Universidad tenga en el 
Enfermería, Medicina, Administración de Empresas, 

corto plazo 9 programas más de maestría, así como 
Administración de Instituciones de Servicio y 

cuatro doctorados.
Psicología, además de uno internacionalmente: 
Comunicación Social y Periodismo.

Por otra parte, el claustro académico de la Universidad 
de La Sabana está compuesto por 818 profesores, de los 

De la mano de la Acreditación Institucional, se inició una 
cuales 56 tienen título de doctorado y 384 título de 

etapa importante de fortalecimiento de la investigación y 
maestría.

la producción intelectual. Con relación a este tema, la 

2actualidad

Viene pág. 1

En 1987 se inició la construcción de la actual sede de la Universidad de La Sabana en En 1989 se creó la Facultad de Ingeniería con el programa de Ingeniería de Producción 
Chía, el Campus Universitario Puente del Común. Este complejo académico fue Agroindustrial también inició labores el Instituto de la Familia, con el objetivo de 
concebido como un Campus centrado en la persona y un foco de desarrollo para la promover el valor de la familia en la sociedad. Actualmente, este Instituto imparte la 
zona de influencia. Los terrenos de la Universidad contemplan una extensión de 62 Especialización en Desarrollo Personal y Familiar; numerosos diplomados, asesorías 
hectáreas. a instituciones públicas y privadas y otros programas académicos; asimismo soporta 

varias asignaturas para estudiantes de pregrado y postgrado de la Universidad. 

Actualmente, los más de 32.600 metros cuadrados de construcción albergan, entre 
otros, 29 laboratorios, 9 edificios con espacios académicos y administrativos y la 
Biblioteca Octavio Arizmendi Posada, así como 3 hectáreas de zonas deportivas y 
espacios al aire libre para distintas actividades. 
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Escuela Internacional de Ciencias 
Económicas y Administrativas

Gustavo Ramírez Valderrama - Decano Marcel Hofstetter Gascón - Director de 
Programa de Economía y Finanzas 
Internacionales

Jairo R. Montoya Torres - Director de 
Programa de Administración de 
Mercadeo y Logística Internacionales

Claudia Sandoval Chegwin - Secretaria 
Administrativa

Hilda Arango de Ortega - Directora de María Patricia Álvarez Builes - Constanza Sánchez Arango - Secretaria 
Programa de Administración de Directora de Programa de Académica
Negocios InternacionalesAdministración de Instituciones de 

Servicio

transnacionales de Bogotá y sus alrededores y otros han 
optado por aprovechar magníficas oportunidades en 
otros “rincones” del mundo.Apreciados estudiantes de la 

Escue la  In te rnac iona l  de  
Gustavo Ramírez, como Decano, Hilda Arango de C i e n c i a s  E c o n ó m i c a s  y  

La vida consiste en una Ortega, como Directora del Programa, y Catherine Administrativas: ¡Bienvenidos y 
serie de aventuras, siendo Pereira, como Jefe del Área de Negociación y Comercio bienvenidas a la Universidad de 
la decisión universitaria Internacional, estamos haciendo permanentes esfuerzos La Sabana!
u n a  d e  l a s  m á s  por garantizar un excelente equipo docente, actualizado, 
importantes. Este nuevo bilingüe e internacional.Ustedes han tomado libremente 
proyecto de la Escuela la mejor decisión en esta nueva 
Internacional es un libro El semestre pasado teníamos más de 800 estudiantes, de etapa de sus vidas: eligieron la 
en blanco a punto de los cuales aproximadamente 50 estaban radicados en carrera de su preferencia y la 
escribirse, donde ustedes países de Europa, Norte América y Australia, realizando mejor universidad para realizar sus sueños. Aquí, los 
s o n  l o s  a c t o r e s  semestres de estudio, programas de doble titulación en estudiantes de Administración de Empresas se 
p r i n c i p a l e s .  N u e s t r a  universidades extranjeras, o prácticas empresariales formarán como profesionales para dirigir, transformar y 
propuesta consiste en trasladar la rigurosidad de la internacionales. Somos muy activos en proyectos como crear las empresas de este país. 
economía a la empresa, con el fin de fundamentar el Modelo de la OEA, el Modelo de las Naciones Unidas 
científicamente la formulación de estrategias y la toma y Misiones Académicas como la recientemente realizada Los estudiantes de Administración de Instituciones de 
de decisiones. El programa es una respuesta académica a a la China. Además nuestros estudiantes son Servicio recibirán la formación necesaria para enfrentar 
las necesidades de la sociedad basados en entornos y sobresalientes y muy entusiastas participantes en las con competencia y calidad profesional la dirección de las 
escenarios cada vez más complejos y competitivos. El actividades deportivas (125) y culturales (21) que empresas del sector servicios a nivel nacional e 
reto que tenemos consiste en construir un centro de impulsa Bienestar Universitario, con los grupos internacional.
pensamiento que sea un referente en temas económicos y representativos de la Universidad. También hay un 
financieros. Para ello, hemos reunido a un selecto grupo número significativo de estudiantes vinculados como Los estudiantes de Administración de Negocios 
de profesores con las más altas calificaciones monitores (40) y del Programa PAT – Programa para Internacionales tendrán la oportunidad de formarse en 
profesionales y a unos estudiantes con un común Aprender a Trabajar (75). Verán que además de estudiar un medio multicultural y trilingüe que los habilitará para 
denominador: la excelencia en la trayectoria académica. tendrán muchas actividades complementarias que dirigir y crear empresas con vocación internacional en 
Esta simbiosis garantiza los objetivos propuestos y podrán aprovechar.cualquier lugar del mundo. 
marca la senda de desarrollo de la carrera. 

El Programa está, entre otras, vinculado con la RCPI, Los estudiantes de Administración de Mercadeo y 
¡Bienvenidos al Programa de Economía y Finanzas Red Colombiana de Profesiones Internacionales y con el Logística Internacionales se formarán para construir, 
Internacionales de la Universidad de La Sabana! Vi UNCTAD, Instituto Virtual de la Conferencia de las dirigir y promover operaciones internacionales de alta 

Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo, desde complejidad gerencial, presentes en todos los mercados 
donde inspiramos la proyección y la prospección de globalizados. 
nuestro Programa para garantizar el liderazgo entre los 
programas de Administración de las universidades Los estudiantes del Programa de Economía y Finanzas 
colombianas.Internacionales, serán profesionales con un perfil 

directivo que sean útiles a la empresa privada. El 
B i e n v e n i d o s  e s - Bienvenidos y compromiso con su proyecto de vida egresado utilizará las herramientas científicas de la 
tudiantes. universitario.economía para fundamentar la toma de decisiones, 
La logística es hoy por 

convirtiéndose en un estratega empresarial capaz de 
hoy uno de los pilares 

enfrentar con solvencia escenarios adversos. 
para el desarrollo 
econó-mico del país. 

El Programa de Gastronomía forma profesionales con 
La economía en el 

fundamentos culturales, científicos y prácticos, capaces Como egresada del mundo globalizado 
de utilizar su conocimiento de forma ética y con sentido Programa de Admi-impone una in te-
social, con criterios que permitan explorar investigar, nistración de Empre-gración fuerte entre las 
aplicar y difundir los conocimientos, que culturalmente sas de la Universidad áreas funcionales de las empresas y, en particular, una 
se construyen sobre el uso de los alimentos y los hábitos es muy grato ver que coordinación entre las funciones de mercadeo y de 
que se desarrollan alrededor del consumo de los mismos. nuevas generaciones logística. En la Universidad de La Sabana encontrarán 

emprenden un camino un equipo sólido de profesores conscientes de estas 
Todos recibirán los beneficios de los convenios que para mí ha sido situaciones e integrados en los nuevos desarrollos 
internacionales que tenemos vigentes con las mejores más que satisfactorio, empresariales. Igualmente tendrán los espacios 
universidades de América, Europa y Australia. Podrán y como muestra de ello propicios para desarrollar sus ideas y proyectos 
titularse  aquí y en el exterior; podrán hacer dos carreras mi desarrollo laboral ha sido también en La Sabana. En personales y profesionales. Los animo así a participar en 
y todos igualmente se formarán en el espíritu la Secretaría Administrativa encontrarán el soporte las diferentes actividades deportivas, culturales y 
emprendedor y de servicio al país y a la comunidad logístico para el normal desarrollo de sus clases y académicas.
internacional. eventos programados al interior de las mismas.

 

Como Secretaria Aca-Estimados nuevos 
démica de la Escuela  estudiantes de Adm-
mi labor es ejecutar Queridos estudiantes, inistración de Nego-
las  funciones de reciban un caluroso cios Internacionales:
carácter académico saludo de su Directora 
que me han sido de Programa, de sus Estamos felices con la 
asignadas, con el profesores y personal vinculación de cada 
objetivo de velar por administrativo. Como uno de ustedes con 
los  procesos  re -egresada del Programa nuestro Programa, y 
queridos y por la espero que quienes seguros de que en-
adecuada aplicación e interpretación del reglamento de hayan escogido esta contrarán unas opciones académicas y profesionales 
estudiantes. Les doy una cordial bienvenida a su Escuela opción académica y muy novedosas, actualizadas e interesantes, que podrán 
y espero que cuenten al 100% con mi apoyo. profesional ratifiquen su decisión en nuestra Escuela. desarrollar tanto en Colombia como en el extranjero.

Los invito a participar de todas las actividades que 
ofrecen la Universidad, la Escuela y el Programa, para El Programa de ANI nació en el segundo semestre de 
hacer realidad el proyecto que iniciamos desde su 2001, es decir a la fecha ya tenemos cinco promociones 
inscripción y que hoy se materializa en esta semana de de egresados, los cuales han abierto un espacio laboral 
inducción. muy significativo en empresas multinacionales y 
 

Escuela Internacional de Ciencias 
Económicas y Administrativas
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Facultad de Comunicación

Facultad de Derecho

4

El programa de Comunicación Social y Periodismo termina. Tenemos muchos proyectos de los que 
fue creado por el Instituto Superior de Educación, esperamos puedan hacer parte, gracias a la pasión, el 
INSE, e inició labores el 15 de febrero de 1972. El talento y el esfuerzo de todos.
proyecto surgió de la iniciativa de un grupo de periodistas 

El estudiante de la Facultad de Comunicación de la que habían obtenido titulación académica en 
Universidad de La Sabana puede esperar de ésta un universidades del exterior y se propusieron iniciar en 
cuerpo académico que, a través de sus dos programas de Bogotá un programa de estudios universitarios en 
pregrado –Comunicación Social y Periodismo y periodismo. 
Comunicación Audiovisual y Multimedios, responda Desde la Dirección del 
integralmente a las necesidades del campo laboral del Programa quiero darles La carrera comenzó bajo la dirección del periodista y 
comunicador, tanto nacional como internacionalmente; la bienvenida a este politólogo Eugenio Gómez Martínez. El plan de 
enfocados en una formación humana y profesional, la nuevo semestre en el estudios inicial fue de ocho semestres de formación 
Facultad les procurará una educación dirigida a la que los invito para que teórico-práctica y se caracterizó por un acentuado 
generación de líderes con valores, cuyos principios los con  noso t ro s  nos  contenido humanístico, de manera que correspondiera a 
lleven a ser los mejores en sus actividades laborales y consolidemos como un la convicción fundacional de que el periodismo 
tener como meta aportar desde su propio éxito laboral al programa Acreditado constituye una forma de humanismo, tal como lo 
buen desarrollo de país. N a c i o n a l m e n t e  y  quisieron los pioneros del INSE y como quedó 

reconocido como uno consignado en los primeros programas académicos. 
de los mejores del país y de Latinoamérica. Contamos 
con ustedes, estudiantes, profesores y personal En 1975 el Ministerio de Educación Nacional aprobó el 
administrativo, para que en todos los retos que Programa de Ciencias de la Comunicación Social y 
asumiremos como Facultad se note nuestra pasión, autorizó al INSE para otorgar el título de Licenciado en 
talento y esfuerzo.La Facultad de Comunicación de la Universidad de La Ciencias de la Comunicación Social con Especialidad en 

Sabana quiere buscar la formación de comunicadores Periodismo. 
con fundamentos humanísticos, que respeten la dignidad 
de la persona humana, sus realidades, sus deberes y sus 
derechos.  Quiere formar profesionales con 
conocimientos en ciencias sociales y audiovisuales, 
capaces de interpretar los problemas locales, nacionales e 

N u e s t r o  p r o g r a m a  d e  internacionales para orientar a los ciudadanos y 
Comunicación Audiovisual y promover el diálogo público; con hábito investigativo, 
Multimedios sigue creciendo. que les incite permanentemente a buscar y descubrir la 
Nuestros pioneros ingresan ya verdad para demostrarla y comunicarla con prudencia. Se Más de 30 años después, tras el arduo trabajo de 
a tercer semestre, abriendo busca formar personas que empleen los medios técnicos docentes, administrativos, egresados, periodistas amigos 
camino con orgullo y talento. y las nuevas tecnologías para mejorar los contenidos y los y empresarios, la Facultad de Comunicación está 
En segundo tendremos unos procesos informativos, con el fin de buscar el bien común posicionada como una de las mejores formadoras de 
dignos sucesores que han en la acción comunicativa y contribuir a la construcción comunicadores en Colombia y América Latina y da un 
elevado el nivel de primer de una sociedad más justa.paso adelante ofreciendo a los estudiantes un segundo 
semestre. Y a primero llega una 

pregrado en Comunicación Audiovisual y Multimedios, 
interesante y prometedora 

lanzado en julio de 2007.
selección de nuevos estudiantes, los mejores entre más de 

 
70 inscritos. Y nuestra Facultad también sigue creciendo. 

Principales logros:
Con emisora on-line y nueva sala multimedia. Mejores Justo cuando empezamos este 
razones no puede haber para iniciar un semestre lleno de semestre, completo diez años 1. Acreditación Nacional e Internacional para el 
energía, optimismo, estudio y dedicación. Un fuerte de mi vida al servicio de la programa de Comunicación Social y 
abrazo para todos desde la Dirección de Programa, con Universidad de La Sabana. Periodismo. 
los mejores deseos por un 2008-II lleno de pasión, talento Diez años en los que he visto 2. Tres grupos de investigación consolidados: 
y esfuerzo. fortalecerse a una Facultad que Observator io  de  Medios ,  Grupo de 

soñaba con ser grande y pienso Investigación en Periodismo (GIP) y Centro de 
que ahora lo es. Hoy, podemos Investigaciones de la Comunicación 
decir que Comunicación es Corporativa Organizacional (CICCO). 
sólida y con sus dos programas 3. Cerca de 3.000 egresados trabajando en medios 

de pregrado busca seguir de comunicación, empresas y ámbitos 
Desde  la  Secre tar ía  abriéndose un camino que han trazado muchas personas académicos, a nivel nacional e internacional. 
Académica y Adminis-que lo han dejado todo en las aulas a nivel docente 4. Líder del Acuerdo por la Discreción, firmado 
trativa de la Facultad, les (profesores), que han entregado su experiencia a nivel por 34 directores de medios. 
doy la más cordial  profesional (egresados) y que han creído en nuestro 5. La revista académica Palabra Clave indexada 
bienvenida a esta nueva proyecto educativo para alcanzar sus titulaciones por Colciencias y 7 bases de datos más. 
etapa de sus vidas y los (estudiantes y futuros egresados). Hoy más que nunca, 6. Internacionalización: convenios de doble 
invito a encaminar todos cuando nos sentimos maduros, han crecido nuestras titulación en universidades en España y 
sus esfuerzos hacia el responsabilidades y han aumentado nuestros retos. Australia, intercambios universitarios y 
logro de los mejores Llegar a ser los mejores es difícil, pero sostenerse siendo misiones académicas a Brasil. 
resultados académicos. Para esto, cuenten con el apoyo los mejores es un mundo sin límites. Y aquí, no queremos 7. Designación de la Facultad como la sede de la 
de esta secretaría en los temas relacionados con el ser nada distinto a ello: ser los mejores profesores, tener Conferencia Mundial de Economía de Medios 
currículo, reglamento de estudiantes y los temas los mejores estudiantes, formar los mejores en el 2010. 
administrativos.profesionales, lograr los mejores seres humanos para 8. Cuerpo docente de planta con altas titulaciones 

alcanzar una mejor sociedad y contribuir a la (Maestría y doctorado). 
construcción de un mejor país. Y ustedes son nuestra 9. Creadora del Observatorio de Medios. 
razón de ser. Bienvenidos, gracias por confiar en 10. Responsable de la iniciativa Adopta un 
nosotros. Nuestro compromiso empieza hoy y no Secuestrado. 

¿Qué puede esperar un estudiante de su 
Facultad de Comunicación?

Daniel López - Director de Programa de 
Comunicación Social y Periodismo

¿Cuál es el legado que la Facultad desea 
inculcar en sus futuros profesionales? 

Germán Arango – Director de Programa 
En julio de 1976, se graduó la primera promoción de de Comunicación Audiovisual y 
la Facultad, en la que María Cristina Ruiz Marino y Multimedios
Marcela Uribe Villegas se convirtieron en las 
primeras dos personas en recibir el diploma de 
Licenciada en Ciencias de la Comunicación Social 
con Especialidad en Periodismo. 

Adriana Guzmán - Decana

Blanca Castro - Secretaria Académica y 
Administrativa 

Facultad de Comunicación

Facultad de Derecho

actualidad

los más altos valores del Derecho y que demuestren, como La Facultad de Derecho de la Universidad de La Sabana Luis Gonzalo Velásquez Posada
se expresa en nuestro Proyecto Educativo del Programa, inició el Programa en enero de 1982 “con el fin de DECANO
competencias para el análisis, la escucha y la contribuir a la formación integral de ciudadanos que, 
comunicación, tanto verbal como escrita y con especial teniendo vocación y aptitudes para la disciplina de la Bienvenidos a la 
disposición para comprender, valorar, criticar y discutir jurisprudencia, recibieran el aporte educativo necesario Facultad de Derecho 
problemas de orden jurídico, social, político y económico. para comunicar a la sociedad actual el interés y la de la Universidad de 

esperanza en un cambio de las costumbres de la vida del La Sabana. 
Estamos seguros de que durante su carrera pondrán Derecho”. En ese momento, el Programa de Derecho 
ustedes el mayor empeño, no sólo por asimilar las ofrecido contó con un currículo muy original, pues era De manera exitosa han 
enseñanzas impartidas y adquirir las destrezas necesarias semestralizado y tenía un componente de formación superado ustedes,  
para su futuro desempeño profesional, sino para lograr ese práctica, denominado “práctica jurídica”, que resultaba queridos estudiantes, el 
perfeccionamiento integral que brinda la Universidad y en ese momento un enfoque novedoso. Al cumplirse 25 proceso mediante el 
que les permitirá contribuir con soluciones legítimas a los cual elige la Facultad a años de existencia de la Facultad, se cuenta con 1.702 
múltiples y complejos problemas que aquejan a nuestra los mejores aspirantes egresados.
sociedad. a formarse en sus aulas: candidatos con real interés en la 
Desde ya les deseamos el mejor de los éxitos. defensa de la dignidad de la persona humana, la justicia y 
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Facultad de Enfermería y Rehabilitación

Facultad de Educación

5
Del semestre que culminó, se consolidó la Franja Concurso Interamericano de Derechos Humanos que En la Subdirección de Estudiantes, que se encontraba 
Jurisabana, en la que tuvimos como participantes a la cada año se celebra en Washington. En la versión 2008 se vacante, fue designado el profesor Juan Fernando 
Comisión de la Verdad, integrada por los doctores Nilson obtuvo el segundo lugar entre 81 universidades del Córdoba.
Pinilla Pinilla, Jorge Aníbal Gómez y José Roberto mundo, y también el premio al mejor orador obtenido por 
Herrera, quienes son los encargados de esclarecer los José Lemus. En la Jefatura de Prácticas, en reemplazo de la profesora 
hechos del Palacio de Justicia. También contamos con el Janneth Pérez que se retiró de la Universidad, fue 
doctor José Obdulio Gaviria, asesor presidencial, quien nombrada la profesora Alma Ariza Fortich.
impartió la conferencia “Crimen y Terrorismo”. Además 
estuvo con nosotros el doctor Marcel Tangarife, abogado 
defensor del TLC ante la Corte Constitucional, el doctor 

Para iniciar este semestre es importante recordar las David Roll con la conferencia “Ha estallado la paz” y el 
nuevas directivas de la Facultad que fueron nombradas doctor Víctor Bazan con la conferencia “Tomando en 
durante el semestre que terminó:serio los derechos económicos, sociales y culturales”.

En la Dirección de Programa, fue nombrada la profesora Durante el semestre también se divulgó por el correo 
Claudia Helena Forero en reemplazo de la profesora electrónico institucional, de todos los miembros del 
Maria Carmelina Londoño, quien cumplió su trienio en el Programa, el Boletín Virtual Jurisabana, que ha 
cargo.contado con una periodicidad semanal, en el cual se 

informan los principales hechos de la Facultad,  
En la Secretaría Académica y Administrativa fue convocatorias y actividades.
nombrada la Ingeniera Adriana Marcela Ordóñez en 
reemplazo de la abogada Magda Liliana Camargo, quien Finalmente hay que destacar la participación de los 
se retiró de la Universidad.estudiantes José Lemus y María del Pilar Gutiérrez en el 

Cambios en las directivas de la 
Facultad

Desde 1981, la Facultad de Educación ha formado 1997 el primer volumen de la Revista Educación y 
educadores en las siguientes áreas del saber: Ciencias Educadores, manteniendo su publicación hasta hoy, 
Sociales, Artes Plásticas, Educación Artística, logrando en el año 2005 el reconocimiento por 
Administración y Supervisión Educativa, Ciencias PUBLINDEX como Revista Indexada en Categoría C y 

Desde la Dirección de Religiosas, Lingüística y Literatura, Lengua Castellana y en el 2007 la Reindexación en categoría B.
Estudiantes les deseamos Literatura, Preescolar y desde el año 2000, en Pedagogía 
éxitos en su nueva etapa de Infantil. Contamos con más de once mil egresados a nivel Como parte integral de una Institución Educativa como 
vida  univers i ta r ia ,  les  de pregrado en todo el país. En la primera ceremonia de lo es la Universidad de La Sabana y con el firme 
brindaremos todo el apoyo, grados del año 2006 optaron al titulo profesional de compromiso de contribuir a la formación humana y 
orientación y asesoría que Licenciadas en Pedagogía Infantil estudiantes de la profesional, la Facultad de Educación a través de un 
requieran. Esta dependencia primera cohorte de este programa. equipo de docentes altamente calificados, brindará 
está abierta para atender sus conocimientos y herramientas para que nuestros 

inquietudes.Con su conocimiento y esfuerzo el doctor Rafael Stand estudiantes, futuros egresados, se formen como 
Vega, Primer Decano (1981-1996), aportó para que la verdaderos gestores de cambio social.
Facultad de Educación fuera posicionada y reconocida 
en la educación nacional como un Centro de Alta Calidad 
Pedagógica.

Durante más de 26 años la 
L a  F a c u l t a d  d e  El trabajo constante y comprometido de las personas que Facultad de Educación ha 
Educación, desde la forman y han formado parte de esta Facultad ha formado profesionales 
Secretaria Académico contribuido al crecimiento sólido que hoy proyecta la comprometidos con la 
Administrativa, les da Facultad de Educación de la Universidad de La Sabana. transformación social. Al 
un cordial saludo de Es así como en la actualidad contamos con dos Maestrías, elegir como carrera el 
bienvenida. Esta nueva una en Educación y otra en Dirección y Gestión de Programa de Pedagogía 
etapa de vida que hoy Instituciones Educativas; dos especializaciones, una en Infantil han ingresado a 
e m p i e z a n  e s  l a  Pedagogía e Investigación en el Aula (modalidad virtual) nuestra gran familia y han 
configuración no sólo y otra en Gerencia Educativa; un programa de pregrado iniciado el camino para “Formar y Forjar Futuro”. 
profesional sino también personal para ser cada día en Pedagogía Infantil; un Programa académico semestral ¡Bienvenidos y bienvenidas!.
mejores personas comprometidas con la sociedad. de educación integral PIU y una Unidad de Programas 
Recuerden siempre el lema de la Universidad: “A la Especiales que complementa la formación pedagógica a En el transcurso de su carrera propiciaremos su 
excelencia por la exigencia”.través de asesoría, consultoría e investigación formación integral a través de las diferentes disciplinas 

contratada. que conforman su plan de formación, buscaremos 
desarrollar conocimientos, actitudes y habilidades que 

Como resultado de la articulación entre la docencia y la les permitan ser agentes de cambio, éticos y eficaces, en 
investigación y el trabajo denodado de los profesores y el escenario de la educación nacional e internacional para 
estudiantes de la Facultad de Educación, de sus una sociedad mejor.
diferentes carreras y disciplinas del saber, se publicó en 

Ana Josefina Poveda Poveda - Directora 
de Estudiantes

Javier Bermúdez Aponte - Secretario Inés Ecima de Sánchez - Decana 
Académico Administrativo

Facultad de Educación

Desde sus inicios, en 1991, la Facultad de Enfermería de fortalecer la calidad y desarrollo de nuestros programas, investigación, el apoyo y la asesoría de enfermeras de 
la Universidad de La Sabana asumió el reto de desarrollar como respuesta a las necesidades del entorno. gran trayectoria como es el caso de la doctora Callista 
un programa curricular novedoso, de excelencia y Roy, quien participó como invitada central en el 
visionario, de acuerdo con las tendencias internacionales Como programa pionero en el país en la utilización de Seminario Internacional Desarrollo del Conocimiento en 
que promueven la implementación de modelos y teorías Modelos y Teorías de Enfermería, la vinculación a la la Práctica de Enfermería y permaneció una semana en 
de Enfermería. Se seleccionó el Modelo de Adaptación de Asociación de Roy en el 2003 y la creación del Capítulo calidad de profesora visitante, en marzo de 2006.
Roy, como eje curricular del Programa de Enfermería, Colombiano de la Roy Adaptation Association en el 
por la coherencia de los principios filosóficos que plantea 2007, se ha visto reflejado en publicaciones, como el La Revista Aquichán, vocablo indígena que significa 
con los propios de la Universidad. Ambos están Libro: “Aplicación del Modelo de Adaptación de Roy “cuidado”, nace en el 2001, como edición 
fundamentados en el humanismo y en la visión cristiana desde la perspectiva del Ciclo Vital Humano” en el año conmemorativa a los 10 años del Programa. Actualmente 
del hombre. 2003 y en el 2007 “Adaptación y Cuidado en el Ser se encuentra incluida en el Programa Publindex de 

Humano. Una Visión de Enfermería”. Colciencias en Categoría B y en otras importantes bases 
Su fundadora y primera Decana, Leonor Pardo Novoa,  de datos como SciELO, Redalyc y Bireme, entre otras. En 
vislumbró lo que sería este programa en el panorama de la Igualmente, los resultados de investigación, asesorías a el año 2001 se inician los programas de Postgrado con la 
formación universitaria de Enfermería. A partir de 2003, otros programas y el reconocimiento obtenido, en 2005, Especialización en Cuidado Crítico Pediátrico en 
la enfermera María Clara Quintero Laverde ocupa este por parte de Colciencias al grupo de estudio sobre el convenio con la Fundación Cardio Infantil; en el 2003, la 
cargo. Desde el Gobierno de la Facultad se han impulsado Modelo de Adaptación en Categoría B, dan cuenta del Especialización en Gestión en Rehabilitación, en 
importantes procesos, entre ellos, la Autoevaluación del desarrollo y posicionamiento de la Facultad. convenio con la Clínica Universitaria Teletón, en el 2006 
Programa de Enfermería, su Acreditación Voluntaria por la Especialización en Salud Escolar y el inicio de la 
tres años en el 2002, la Reacreditación del Programa por Por otro lado, se ha fortalecido el Programa de Maestría en Enfermería, en el 2008.
siete años en el 2006 y la Reforma Curricular del Internacionalización, a través del contacto con pares 
Programa de Enfermería, entre otros, con el propósito de internacionales para el desarrollo de proyectos de 

Facultad de Enfermería y Rehabilitación

actualidad

Claudia Helena Forero Adriana Marcela Ordóñez
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Facultad de Ingeniería

6
A partir del año 2007, con la incorporación del Los invitamos a continuar participando de manera semestre, siguiendo el camino de crecimiento 
Programa de Fisioterapia a la Facultad, se viene autónoma, responsable y comprometida en el personal y profesional en el cual trabajaremos juntos 
trabajando en un proceso de reestructuración, dejando cumplimiento de los objetivos y metas propuestas en por la formación de excelentes profesionales y 
de ser una Facultad disciplinar en Enfermería para el Plan de Desarrollo para este nuevo periodo mejores personas, con la seguridad de construir la ruta 
convertirse en una Facultad Interdisciplinaria que académico, con la seguridad de que lograremos de hacia el ofrecimiento a la comunidad de 
incorpora el área de Rehabilitación, por lo que a partir manera conjunta el éxito académico. fisioterapeutas comprometidos con la salud de esta 
de febrero de 2008, dejamos de ser Facultad de Colombia que tanto nos necesita. 
Enfermería para ser Facultad de Enfermería y 
Rehabilitación.

Una de las características de nuestros programas en 
materia de internacionalización es entre otros, la 
movilidad estudiantil. En los últimos años se han 

Les doy una cordial  realizado varios intercambios a nivel nacional con la 
b i e n v e n i d a  a  l a  Universidad de Antioquia y la Universidad Industrial 

Apreciados estudiantes: Universidad de la Sabana y de Santander y, a nivel internacional, con la 
Desde la Dirección del a la Facultad de Enfermería Universidad de Navarra en Pamplona, España; la 
Programa de Enfermería y Rehabilitación. Espero Universidad de los Andes en Santiago de Chile, la 
les doy un saludo de q u e  e s t o s  a ñ o s  q u e  Universidad Austral en Buenos Aires - Argentina y 
bienvenida y un feliz compartan con nosotros con la Clínica Hospital Santa Inés de Cuenca, 
regreso a sus estudios a la sean llenos de logros, Ecuador, para la realización de prácticas clínicas. 
Facultad de Enfermería y satisfacciones y alegría, pero sobre todo, 

Rehabilitación. Sea éste el enriquecedores en nuevos conocimientos para su vida Igualmente, la presencia de profesores extranjeros en 
momento para invitarlos a continuar el desarrollo de personal, familiar y profesional. Desde la secretaría la Facultad y la participación de profesores en eventos 
su proyecto de vida con exigencia para lograr el éxito Académica – Administrativa los invito a vivir la vida académicos y otras representaciones internacionales 
académico, que los ha de llevar a la satisfacción por el universitaria con mucha responsabilidad y han contribuido al posicionamiento de nuestra 
cumplimiento de sus metas. compromiso.Facultad.

La dirección del programa, pone a disposición su 
espacio para brindar el apoyo necesario en el 
desarrollo de sus actividades académicas, a través de 
una comunicación permanente, que promueva en los 

Desde la Dirección de estudiantes un alto sentido de compromiso y Queridos estudiantes:
Estudiantes les doy una pertenencia a la Universidad.Reciban un cordial 
calurosa bienvenida. saludo de bienvenida, 
Hoy comienzan una en nombre de las  
nueva etapa llena de directivas y profesoras 
retos y oportunidades de la Facultad de 
para su desarrollo E n f e r m e r í a  y  
personal y profesional. Rehabilitación.

Queridos estudiantes del programa de Fisioterapia: La Universidad de la 
Sabana les permite a través de actividades, no solo de La Facultad ha venido consolidando sus procesos de 

Reciban una calurosa índole académico, sino de tipo cultural, deportivo, de desarrollo académico, logrando posicionarse como 
b i e n v e n i d a  a  s u  solidaridad y otros, el desarrollo de todo su potencial. una Facultad con gran reconocimiento nacional e 
Programa de parte de la Velaré por que se brinden las herramientas necesarias internacional, gracias al Proyecto Educativo 
D i r e c c i ó n  d e l  para el Éxito Académico y Personal de cada uno de Institucional, a la pertinencia y calidad de los 
Programa. Los invito a ustedes, y desde la Asesoría Académica apoyaremos el Programas de pregrado y postgrado y a la 
iniciar con mucho proceso de crecimiento y perfeccionamiento de los participación activa de profesores y estudiantes en las 
e n t u s i a s m o  y  futuros profesionales, ciudadanos y seres humanos diferentes actividades de la Facultad.
dedicación este nuevo que el mundo requiere.

Enfermera Blanca Cecilia Venegas 
Bustos - Secretaria Académica 
AdministrativaEnfermera Leticia Díaz de Flórez - 

Dirección del Programa de Enfermería

Enfermera Magda Alexandra Castro Enfermera María Clara Quintero 
Sánchez - Dirección de Estudiantes Laverde - Decana 

Fisioterapeuta Patricia Otero de 
Suárez - Directora del Programa de 
Fisioterapia 

La doctora María Clara Quintero asumirá 
próximamente la Vicerrectoría Académica de la 
Universidad.

La Facultad inició labores en 1998 y su primer decano un contacto cercano con la industria para ofrecer las Esta Dirección está siempre dispuesta a atender a cada 
fue el doctor Evaristo Ayuso. Su primera promoción se mejores oportunidades de práctica empresarial a uno de sus estudiantes y de esta manera ayudar a su 
graduó en 1993. Entre los principales logros obtenidos nuestros estudiantes de último semestre y oportunidades proceso de formación como Ingenieros de Producción 
por la Facultad se destacan: laborales a nuestros egresados. Agroindustrial

• Un grupo de investigación clasificado en categoría 
A por Colciencias.

• Tres grupos activos de investigación.
• Una maestría con cuatro énfasis, basada en las S o m o s  u n a  F a c u l t a d  e n  En este momento estamos en el reto fortalezas de investigación. c r e c i m i e n t o ;  a c t u a l m e n t e  de la Acreditación del Programa, • Estar vinculados a importantes redes como ACTA, contamos con tres programas de contamos con el compromiso del ACAIRE, IEEE, IIE. p regrado  y  una  maes t r í a .  equipo de profesores, la calidad de 

Esperamos contar con un nuevo sus estudiantes y la unidad de metas La Facultad de Ingeniería se enfoca en la formación de programa de pregrado y un que se evidencian en el Plan de profesionales que con sus conocimientos y liderazgo doctorado para el 2008. Desarrollo Institucional.promuevan la transformación de las organizaciones. 
Nuestros profesionales son competentes en la solución N u e s t r o s  o b j e t i v o s  e s t á n  Tendremos muchas oportunidades de problemas y en la gestión de sus ideas dentro y fuera direccionados hacia la excelencia de conocernos y aportar elementos de las organizaciones. Los empleadores destacan en académica, buscando el liderazgo en para que cada día nuestro programa tenga más nuestros egresados un alto grado de compromiso, investigación y formación de ingenieros a nivel de reconocimientos.lealtad, motivación por el logro de objetivos y trato pregrado y postrado. Para esto impulsamos a nuestros 
amable y respetuoso con las personas de todos los niveles profesores a ser los mejores investigadores y docentes; Sin embargo el reto de la mejora continua es un de la organización. asimismo nos exigimos continuamente en la búsqueda compromiso ineludible para el cual necesitamos lo mejor 

de los mejores estudiantes. de todos. Contamos con todas sus ilusiones y ganas de Nuestros estudiantes cuentan con una Facultad 
llevar este proyecto a buen puerto.conformada por 30 profesores de planta, 50 de cátedra y 

12 administrativos. El nivel de formación de nuestros 
profesores es alto. Este año el 100% de nuestros 
profesores de planta cuentan con maestría o doctorado. 

Las instalaciones de la Facultad cuentan con laboratorios La Directora del Programa de 
y equipos destinados a la docencia y la investigación. El Ingenieria de Producción Desde la Dirección de Programa les trato amable y respetuoso entre profesores y estudiantes Agroindustrial integra las damos una cordial bienvenida a los es una característica importante de nuestra Facultad. Los diferentes actividades que 

futuros ingenieros informáticos, planes de estudio están diseñados para que el estudiante realizan los profesores tanto 
quienes al finalizar sus estudios pueda escoger una línea de profundización y se sienta en d o c e n t e s  c o m o  d e  

la libertad de tomar electivas en otras carreras de la universitarios en la Facultad, serán i n v e s t i g a c i ó n ,  p a r a  
Facultad o de la Universidad. Existen muchas capaces de generar soluciones de p r o p e n d e r  p o r  e l  
posibilidades para que los estudiantes puedan tener tecnología de la información, posicionamiento industrial y 
pasantias o semestres completos fuera del país y tenemos manteniendo siempre un enfoque la calidad del programa.

Arturo De Zan - Director de Programa 
Mauricio Pardo Benito - Decano Ingenieria Industrial

Luz Indira Sotelo Díaz - Directora de 
Programa Ingenieria de Producción Germán Ortiz Bastos -
Agroindustrial Director de Programa de Ingeniería 

Informática

Facultad de Ingeniería

actualidad
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Facultad de Psicología

7

La Facultad de Psicología fue creada en 1972 como En coherencia con su compromiso, la Facultad tiene cuales se dirige la actuación de los profesionales en 
Programa de Psicología Escolar, siendo decana la participación a nivel nacional en el Grupo de Psicología.
doctora Carmenza Peñaloza de Flórez. En 1976 se Laboratorios de Psicología, la Red Colombiana de 
graduó la primera promoción. En 1981, el Programa se Investigadores de Psicología, la Red de Investigaciones Gracias por elegir el programa de formación de 
convirtió en Licenciatura en Psicología Educativa, la Psicométricas y coordina la Red de Prácticas psicólogos de nuestra Facultad.
cual funcionó hasta 1987, año en el que se trasformó en Profesionales –REPPSI y la Red de Instituciones de 
el Programa de Formación Profesional en Psicología. El Servicios Universitarios de Atención Psicológica 
Consejo Superior de la Universidad, en 1993, le (ISUAP). A nivel internacional pertenece a la 
concedió independencia académica y administrativa Asociación Iberoamericana de Facultades de 
elevándola al rango de Facultad. Psicología, la Sociedad Interamericana de Psicología y a 

L a  D i r e c c i ó n  d e l  ALAPCO – Asociación Latinoamericana de 
Programa de la Facultad De acuerdo con las políticas Institucionales y de Psicoterapias Cognitivas-.
de Psicología tiene el Educación Superior el Programa ha realizado en 
gusto de recibirlos como diferentes momentos procesos de autoevaluación La Facultad de Psicología, desde sus inicios ha velado 
m i e m b r o s  d e  l a  formal que le han permitido autorregularse y trazar por la formación integral social y humanística, centrada 
comunidad académica planes de mejoramiento con base en dichos resultados. en los núcleos y dominios fundamentales del 
d e  l a  F a c u l t a d ,  conocimiento psicólogico en las áreas disciplinar, 
augurándoles éxitos en En el 2002- 2004 la Facultad redefinió su Proyecto profesional e instrumental, que le permitan al egresado 
su formación académica Educativo para dar paso a un programa de formación de situarse en un horizonte disciplinario e interdisciplinario 

y con el compromiso de brindarles una educación de psicólogos que privilegia la formación disciplinar y la coherente con la realidad social contemporánea y de esta 
calidad.construcción de conocimiento, la conformación de una manera pueda contribuir competente y éticamente, en la 

comunidad académica y científica para lo cual optó por solución de los problemas que emergen del contexto en 
Esta dependencia está encargada del diseño y la gestión una perspectiva biopsicosocial y cultural. El nuevo relación con la persona, la familia, las organizaciones y 
de los procesos de formación científica y profesional de Proyecto Educativo fundamenta la Reforma Curricular la sociedad en general.
los estudiantes, que se evidencian a través de las aprobada por la Comisión de Asuntos Generales de la 
funciones sustantivas de la Universidad.Universidad el 25 de junio de 2004. Esta Reforma inició Es así como nuestros estudiantes con fundamento en la 

con los estudiantes de primer semestre del segundo formación científico – disciplinar liderarán la búsqueda 
período de 2004 y el inicio de un plan de transición para de soluciones integrales tendientes a elevar el 
los demás estudiantes hasta séptimo semestre, proceso mejoramiento de los procesos relacionados con la salud 
que finalizó en el segundo período de 2005. La Reforma mental, la evaluación e intervención de procesos 
Curricular ha sido objeto permanente de evaluación y educativos, la intervención individual, familiar en 

Ahora que inicias una seguimiento  y  cuenta  con  una  exce len te  grupos y organizaciones. Tendrán una sólida formación 
etapa importante en tu retroalimentación de parte de los estudiantes, profesores humanística orientada por los principios del respeto a la 
vida, la Dirección de y pares académicos. vida, a la dignidad de la persona y a la búsqueda 
Estudiantes de la Facultad constante de la verdad; pondrán en práctica la ética, la 
de Psicología, te da la justicia, la libertad, la confidencialidad y la solidaridad El 6 de febrero de 2008, el Ministerio de Educación cordial bienvenida a esta en su ejercicio profesional.Nacional le otorgó a la Facultad la Acreditación de Alta gran familia.

Calidad, mediante resolución No. 510. Éste es un 
reconocimiento al compromiso con la excelencia en la Esta dependencia te 
formación de psicólogos, el avance de la disciplina y la ofrece diversos espacios y acciones para hacer de tu 

Bienvenidos, apre-contribución a la sociedad. En este proceso de estudio una experiencia significativa en tu proyección 
ciados estudiantes.acreditación el CNA resalta como fortalezas de la personal y profesional.
L a  F a c u l t a d  d e  Facultad: la planta docente del programa conformada  
Psicología les da la por 49 profesores, de los cuales 17 son de tiempo 
bienvenida y los acoge completo, 1 de ¾ de tiempo y 1 de medio tiempo. De los 
con sentimientos de cuales 2 tienen grado de doctor y 23 de maestría; las 
aprecio para dar inicio políticas para la renovación profesoral del programa, 

Nuestra dependencia está a su proyecto de vida orientada a la vinculación de profesores con maestrías y 
al servicio de todos universitario, el cual doctorados; la producción académica de los profesores 
ustedes, lugar en el que se pretende formar a sus de planta y la interacción con sus comunidades 
tratan temas de carácter estudiantes con excelencia académica. A partir de hoy académicas; la trayectoria, relevancia social y 
académico, en especial desarrollarán los conocimientos, competencias y pertinencia académica del programa; la propuesta 
todo aquello relacionado habilidades necesarios para realizarse como futuros curricular organizada con carácter interdisciplinario, 
con el Reglamento de psicólogos con la formación científica, disciplinar, flexible y coherente con los lineamientos de formación 
Estudiantes. De igual profesional y humanística, que les permitirá de psicólogos en el país; las estrategias y programas para 
manera se brinda asesoría desempeñarse con compromiso y responsabilidad en los la disminución de la deserción; adecuados y suficientes 

en los temas administrativos. Los invito a visitar nuestra diferentes escenarios profesionales que demandan la servicios de bienestar universitario; el impacto logrado 
oficina en el Edificio E-2, a conocer nuestro equipo de aplicación del saber psicológico.por el desempeño de los egresados del programa. Se 
trabajo y así resolver las dudas que a lo largo del resalta el seguimiento y las relaciones orgánicas desde el 
semestre y la carrera se les presenten.Cada uno de ustedes es muy importante en el Proyecto Centro de Egresados que les brinda servicios de apoyo 

Educativo de la Facultad de Psicología, con el cual laboral y de actualización; la administración y gestión 
Les doy la bienvenida, deseándoles éxitos en toda su buscamos aportar a la sociedad personas que desde su que favorecen el desarrollo de los procesos académicos; 
carrera universitaria.ejercicio profesional, lideren la búsqueda de soluciones la existencia del Centro de Servicios Psicológicos y la 

integrales, para mejorar la calidad de vida de las Clínica Teletón. 
personas, los grupos y las organizaciones, hacia las 

Diego Efrén Rodríguez Cárdenas – 
Director de Programa

Richard Francisco Rosero Burbano – 
Director de Estudiantes

Martha Gaitán de Zárate – Decana

María del Socorro Perafán Gómez – 
Secretaria Académico Administrativa

Facultad de Psicología

actualidad

integrador entre las áreas del negocio y de las y que este espíritu los acompañe a lo largo del tiempo, el buen funcionamiento de la parte administrativa de la 
Facultad, garantizarles los recursos físicos y tecnologías, de tal forma que se logre el fin estratégico para construir entre todos nuestro Programa. Tenemos 
académicos necesarios para la buena labor y el excelente de una organización. un reto ambicioso y cuento con su compromiso y 
desempeño de los estudiantes que conforman la empuje para lograrlo: desarrollar un Programa de 
Facultad de Ingeniería. Garantizar el cumplimiento de Ponemos a su disposición todas las áreas de apoyo de la Ingeniería Química de excelencia para formar 
los planes de estudio de cada estudiante y la Facultad y, asimismo, los programas de Bienestar y ingenieros de excelencia. Ustedes, jóvenes 
actualización de su historia académica cada semestre.Excelencia Académica con los cuales la Universidad de universitarios, deben ser concientes de este reto y de la 

La Sabana cuenta.  responsabilidad que asumen. Estoy a su disposición 
para colaborarles en su integración a la vida 
universitaria y les deseo un semestre exitoso.

Desde la Dirección de 
Estudiantes velamos por 
cada uno de ustedes como 

Doy la bienvenida a los personas en varios aspectos: 
estudiantes de primer p e r s o n a l ,  a c a d é m i c o ,  
semestre de Ingeniería familiar y social.
Química, invitándolos a C o m o  S e c r e t a r í a  

Tenemos muchos proyectos acrecentar día a día el A c a d é m i c o  –  
para que el paso por la Facultad sea exitoso y grato.entusiasmo e ilusión A d m i n i s t r a t i v a  m i  

con que hoy inician las función es apoyarlos en 
actividades académicas 

Josefina García Arévalo - Directora de 
EstudiantesElizabeth Cabra Rojas -

Directora de Programa Ingeniería 
Adriana Patricia Roldán Sarmiento - Química 
S e c r e t a r i a  

A c a d é m i c o  –  

Administrativa
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Un poco de historia de la Facultad A nivel internacional y en coherencia con su ustedes, en sus capacidades, responsabilidad y entrega, 
compromiso con la calidad educativa, la Facultad lo que nos permitirá, en un trabajo conjunto, hacer de 

Nuestra Facultad de Medicina fue creada en 1993. Inició participó en el año 2002 con otras 11 facultades cada uno el ciudadano y el profesional que requiere 
sus actividades en el primer semestre de 1994 y su homólogas del mundo, en un  estudio piloto sobre nuestra sociedad en busca de un mejor país”.   
primera promoción recibió el grado en diciembre del año calidad en la educación médica a nivel mundial, liderado 
2000. por la Federación Mundial de Educación Médica, 

WFME, entidad fundada en 1972 en Dinamarca y que 
Su primer decano, el doctor Pablo Arango Restrepo, tiene como objetivo promover la calidad de la educación 
estuvo al frente de la Facultad hasta 1995. Le sucedió en en las áreas de la salud, agrupando diversas 
el cargo el doctor Eduardo Borda Camacho, quien estuvo organizaciones relacionadas con este ámbito mundial.
a cargo por nueve años. Posteriormente, y desde esa 
fecha, el doctor Camilo Osorio Barker ha ocupado la La Facultad de Medicina desde el área de Salud Pública 
decanatura.  ha estado involucrada activamente en la Red Towards 

Unity for Health: TUFH, una asociación internacional, 
Durante los primeros años fueron constituyéndose no gubernamental, conformada por universidades, 
semestre a semestre los diferentes sitios de rotación, profesionales de la salud y grupos comunitarios 
logrando un equilibrio entre las prácticas en los niveles I alrededor del mundo.  Este semestre la Facultad de 
y II de complejidad con el nivel III. Medicina es anfitriona de los congresos anuales que esta 

organización real iza,  a  los  cuales  asis ten 
Desde 1997 se iniciaron programas de postgrado, tanto aproximadamente 500 personas de los cinco 
en el área clínica como en otras. Ese mismo año, la continentes.  
Universidad suscribió un convenio con la Fundación Pro   
Rehabilitación del Minusválido, TELETÓN, para Desde sus inicios, la Facultad ha velado por formar 
desarrollar el Centro Nacional de Rehabilitación como profesionales que tengan como característica privilegiar 
una entidad hospitalaria general con énfasis en la la  promoción integral de la dignidad  humana y, por Les doy un saludo de  
recuperación de discapacidades. Este Centro, hoy ende, la defensa incondicionada del derecho a la vida. bienvenida a esta nueva e 
llamado Clínica Universitaria Teletón, hace parte de la importante etapa de sus 
Facultad. Desde su mismo comienzo, la Facultad se ha ido vidas. Asimismo, les deseo 

posicionando en el medio universitario colombiano muchos éxitos en su futuro 
En 2001, la Facultad comenzó su proceso de como una institución seria, innovadora y de alta calidad académico. A nuestros 
autoevalución, con el fin de recibir la acreditación que el académica. a n t i g u o s  e s t u d i a n t e s  
Gobierno Nacional entrega como reconocimiento a igualmente les doy una 
aquellas facultades que por su alta calidad se distinguen b i enven ida ,  con t i núen  
y aseguran un alto nivel de formación académica y de esforzándose cada día para llegar a la excelencia.
preparación en competencias profesionales. 

“Bienvenidos a la Facultad. En 2003 la Facultad fue acreditada como una de las 11 
Al ser aceptados dentro de facultades que en el país cumplían con los más altos 
n u e s t r a  c o m u n i d a d  parámetros de calidad educativa en esta área del saber. 

académica, confiamos en En 2007 la Facultad es reacreditada por seis años más.  

Marcos Castillo Zamora 
 - Director (E.) de Programa y Director 
de Estudiantes 

Claudia Toscano Del Cairo  - ecretaria 
Académica - Administrativa 

Camilo Osorio 
Barker  - Decano 

La Facultad de Medicina, 
desde la Dirección de 
Estudiantes, le da una 
cordial bienvenida a todos 
los estudiantes de primer 
semestre,  deseándoles 
éxi tos  en este  nuevo 
proyecto.
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Aquichán en Portal de Revistas de 

Enfermería REV@ENF - OPS 

Como resultado de la indexación de Aquichán en Scielo; esta 
revista es hoy visible también en la Biblioteca Virtual de la 
Salud Enfermería (Portal de Revistas de Enfermería 
REV@ENF - OPS), proyecto liderado por la Escuela de 
Enfermería de Riberao Preto, Universidad de Sao Paulo, 
Brasil; que reúne las publicaciones de mayor calidad editorial y 
científica de Iberoamérica. Uno de los requisitos para ingresar 
a este portal es estar indexado en Scielo.
 
http://www.portalbvsenf.eerp.usp.br/scielo.php/script_sci_ho
me/lng_es/nrm_iso
 
Este logro ha sido posible gracias a la política institucional de 
apoyo a publicaciones científicas. 

Curso de Formación de Asesores Académicos

Proyecto personal de vida

La Dirección de Asesoría Académica invita a los profesores a 
realizar el curso Proyecto Personal de Vida, dictado por la doctora 
María de los Ángeles Mazzanti di Ruggiero, el cual se realizará el  
11 y 13 de agosto de 2008 de 8:00 a.m. a 1:00 p.m. 

Este curso equivale a 10 horas en el Plan de Formación de 
Profesores para el ascenso en el escalafón. Las personas 
interesadas pueden inscribirse con Cecilia Martínez en la 
Ext.: 1003. 
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